



# JUSTICIA AMBIENTAL

Revista del Poder Judicial del Perú Especializada en la Protección del Ambiente

Vol. 3, n.º 4, julio-diciembre, 2023, 11-12

Publicación semestral. Lima, Perú

ISSN: 2810-8353 (En línea)

DOI: 10.35292/justiciaambiental.v3i4.895

## Presentación

Ponemos a disposición de la comunidad jurídica y del público en general el cuarto número de *Justicia Ambiental. Revista del Poder Judicial del Perú Especializada en la Protección del Ambiente*. El objetivo de este número es seguir con la línea de investigación y publicación de aquellos trabajos más relevantes que visibilizan algunas problemáticas actuales que están afectando el ecosistema amazónico en su dimensión ambiental, social y económica. Este cuarto número de la revista presenta artículos académicamente rigurosos, tanto de autores internacionales como nacionales, respecto al delito de tala ilegal, la movilidad medioambiental, la justicia ambiental, la protección de las personas defensoras ambientales y los mecanismos para la protección del derecho a un medio ambiente sano y equilibrado.

En esta línea, resulta importante destacar el artículo que se titula «El delito de tala ilegal en la región de Madre de Dios: marco jurídico y experiencias en la selva peruana»; en él se presenta el estado del arte del delito de la tala ilegal en dicha región. Asimismo, desarrolla el marco regulatorio, el tratamiento legal de los delitos de tala de bosques y otros delitos conexos y muestra cuáles han sido las medidas adoptadas por el Estado peruano para afrontar este tipo de delito.

Asimismo, se aborda el estudio «Movilidad medioambiental en la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible», que analiza la importancia de los objetivos de desarrollo sostenible (ODS) y el compromiso de los Estados de llevar adelante un conjunto de actividades orientadas a ejecutar una estrategia

de desarrollo respecto a la movilidad con motivo de la crisis ambiental de tal modo que con metas e indicadores se logren los ODS.

Esta publicación también presenta el estudio «La búsqueda de justicia ambiental en América Latina y su relación con el Acuerdo de Escazú». Aquí la autora expone el marco temporal de la evolución que ha tenido la justicia ambiental y su expansión en América Latina. Explica cómo algunas de sus premisas, como el acceso a la información en asuntos ambientales, el impulso de la participación ciudadana y la necesidad de igualdad de condiciones han sido consideradas en acuerdos internacionales y en decisiones en Cortes de Derechos Humanos, y culmina explicando la historia, la adopción y el estado del Acuerdo de Escazú.

La revista también ofrece el artículo «Un marco legal sólido y estable para la protección de las personas defensoras ambientales», que plantea la necesidad de promulgar una ley especial que regule los derechos de los defensores ambientales. Para ello parte del análisis del marco jurídico interno y concluye que en la actualidad los mecanismos para la protección de los defensores ambientales son escasos y vulnerables para su finalidad.

A su vez, se presenta el estudio «Mecanismos del Sistema de las Naciones Unidas para la protección del derecho al medio ambiente sano y equilibrado». Aquí se desarrollan y se analizan los mecanismos convencionales y extraconvencionales que se encuentran en el marco del Sistema de las Naciones Unidas como herramientas fundamentales para la protección del medio ambiente.

Finalmente, es importante resaltar el valioso aporte de autores, revisores y de todo el cuerpo editorial de *Justicia Ambiental. Revista del Poder Judicial del Perú Especializada en la Protección del Ambiente*, quienes han hecho posible la publicación de esta cuarta edición, cuya finalidad es contribuir y enriquecer el debate jurídico en temas que permitan una mejor gestión en la protección del medio ambiente.

IRIS ESTELA PACHECO HUANCAS  
Presidenta de la Comisión Nacional  
de Gestión Ambiental del Poder Judicial